

mordaz. Pero mientras borrando cuartillas despertaba amena-mente esos cariñosos recuerdos del hogar euskaro, al considerar la injustificada y lamentable situación en que el noble solar bascongado se encuentra, él....

Estaba triste.

\*  
\* \* \*

Todos sus amores, todos sus desvelos, sus afanes todos, fueron la prosperidad de Euskaria. Por ella trabajó sin descanso. Su favorita ilusión fué la de ver recuperados nuestros derechos forales. Le tocó der testigo de que nos los arrebataran despiadada, brutal é ilegalmente, y abrigaba la esperanza de que fuera reparada tamaña injusticia Poco á poco fueron decayendo aquellas esperanzas. Volvió entonces los ojos hacia su amada Euskeria y con amargura infinita creyó observar eran escasos, muy escasos, los verdaderos defensores que quedan de sus derechos ai país basco. Predomina en su suelo la venenosa planta de políticos que anteponen á su bascongadismo la propia conveniencia, y es por otra parte bastante numerosa esa masa de bascongados exóticos que tanto daño causa con su lamentable indiferencia. Por eso él....

Estaba triste, triste fué su vida y murió triste.

PEDRO SARASKETA.

---

Con la pena profundísima con que se ve desaparecer á los queson nuestro propio reflejo en ideales y sentimientos, llega á mí la noticia del fallecimiento del benemérito Antonio de Arzác.

Su labor asidua y constante por fomentar las grandezas de la patria es á todos notoria. Yo he tenido ocasión de ver en relato íntimo el fondo de su alma nobilísima.

Que la patria agradecida lo recuerde, como se recuerda á los hijos predilectos.

ESTANISLAO ARANZADI.

Iruña 12 de Octubre de 1904.

---